
一只罗虾演绎产业传奇
□ 周麟

15日下午，记者慕名来到位于龙虬镇

的小康水产专业合作社，采访了被誉为我

市“养殖罗氏沼虾第一人”的周长文。

谈起自己的罗氏沼虾养殖史，周长文

极为低调。周长文原先一直养殖淡水鱼，他

之所以“转行”，完全是出于他对罗氏沼虾

养殖“钱景”的判断。1990年，在市水产科

技人员的指导下，周长文在自家2.6亩的

鱼塘里，试养起罗氏沼虾，成为我市最早的

罗氏沼虾养殖户。

靠着这种神奇的小虾，周长文的生

活也随之发生急速变化：1994年，他将养

殖规模扩大到 19亩，创下亩产 300斤罗

氏沼虾的全省最高纪录，当年赚了 8万

元；1995年，他又第

一个搞塑料大棚育

虾，解决了温度对罗

氏沼虾养殖的制约。

小小的罗氏沼虾在

为周长文带来丰厚

经济收入的同时，也

让他获得了江苏省

劳动模范、全国劳动

模范等荣誉。

其实，一只罗氏

沼虾所改变的，不仅

仅是像周长文这样的

我市近 7000户虾农

的命运，还有整个高邮农业产业结构。据了

解，在我市高效农业鸭、鹅、蛋、米、虾、蟹

“六条龙”中，罗氏沼虾已成为目前单品养

殖规模最大、亩产值最高、效益最好、生产

经营农户收入最高的产业。

上世纪90年代初，我市引进罗氏沼虾

养殖项目，目前养殖面积占全省3/5、全国

的1/4。尤其是近10年来，我市已逐渐延伸

出虾苗培育、虾产品加工、饲料、运输、肥

料、药物供应等一条有序结合、配套发展的

产业链。统计资料显示，我市罗氏沼虾产业

的规模目前堪称“全国第一”：养殖面积达

13余万亩，年产量超4万吨，从业人员过5

万；去年我市罗氏沼虾产业链产值达35亿

元，全市农民收入的1/10以上与罗氏沼虾

产业有关。

（下转二版）
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德威自发热地板

地址：宝林装饰城10—214

服务热线：13805257866

温暖幸福每个家庭

增印1000份

免费赠阅热 线 ：84683100 今 日 高 邮 网 址 ：http://www.gytoday.cn 在 线 投 稿 ：http://tg.gytoday.cn 天 气 预 报 ：多 云 到 晴 ，偏 南 风 3—4级 ，气 温 18℃ —28℃ 。
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国庆中秋购酒送果粒橙、软中华烟！！！
每天下午3时至6时打进订购热线前

20名购酒的所有客户，无论买酒多少，赠送

2瓶果粒橙和1包软中华。

活动时间：9月1日———10月10日。

参与品牌：金六福红瓷、青瓷、金瓷酒；

———

30年、60年、90年

等众多中外品牌。

抢 购 热 线 ：
15852856888
谭先生

中糖烟酒喜讯
中外名酒荟萃 中外名酒之家

扬州市政协来邮视察生态市创建工作
本报讯 昨日上午，扬州市政协主席洪锦华率扬

州市政协视察组，来邮视察生态市创建工作。扬州市

副市长、高邮市委书记丁一以及倪文才、孙建年等我

市领导参加活动。

近年来，我市加大了生态创建力度，突出以生态文

化为先导，以生态规划为引领，以生态经济为主线，以

环境基础设施建设和城乡环境综合整治为抓手，真抓

实干，强势推进，形成了经济发展、环境保护、民生改善

良性互动的良好局面。

扬州市政协视察组视察了车逻镇太丰村环境综

合整治现场，并深入农户家中了解相关情况。视察组

充分肯定了我市生态创建工作，认为高邮坚持环保优

先、“生态立市”的理念，把生态创建作为贯彻落实科

学发展观、促进社会和谐的重要载体和民生工程、德

政工程强势推进，产业结构持续优化，基础设施建设

取得突破，农村环境综合整治成效显著，城乡环境质

量持续改善。

周雷森/文 王林山/摄

千人参加大运河半程马拉松活动
赛事10月2日举行

本报讯 记者昨日从相关会

议上获悉，2012高邮大运河半程

马拉松赛将于10月2日上午7时

在市琵琶广场鸣枪，目前已有942

人报名参加本次活动。

据了解，2012高邮大运河半

程马拉松赛由高邮市人民政府主

办，市体育局和市跑步协会承办。

整个活动分为两项内容，一是沿运

河半程马拉松赛，全程21公里多，

比赛路线为：琵琶广场出发，沿运

河堤向北至薇风大道折返向南，过

运河二桥经镇国寺向南，到运西船

闸附近灯塔折返回二桥，再从二桥

回到灯塔返回二桥，由运河东堤向

南回琵琶广场。另一项是10公里

健身走，活动路线为：琵琶广场出

发，沿琵琶东路向东至屏淮路向

北，再沿盐河向北，穿过通湖东路

向北，沿北澄子河南岸向西，过文

游路向西，沿新河向西至嘉禾桥向

南，由文化宫路、蝶园路返回琵琶

广场。

活动组委会负责人告诉记者，

目前报名参加半程马拉松的人数

已达406人，远远超出原定的300

人的计划，除本地选手152名外，

254名外地选手中既有来自南京、

镇江、苏州等省内城市的，也有来

自安徽、河南、山西、广州等外省

的。报名参加10公里健身走的有

536人。 欣闻 曹明
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本报讯 日前，我市组织第二批

56家企业“掌门人”赴清华大学深造。

至此，今年以来，我市已有200余名企

业家分别坐进北京大学、清华大学、中

国人民大学、复旦大学等知名学府的

课堂“充电”，为企业提质转型、提速跨

越“储能储智”。

事业要发展，人才是关键，人才是

第一资源。近年来，我市把人才队伍建

设作为一项长远战略来实施，新建人

才培养实训基地16个，先后组织200

余名企业管理人员赴北京大学等知名

院校深造，同时还组织相关人员参加

省高层次人才创新创业研修班、“333”

工程新能源技术与装备专题研讨班以

及中国人民大学投融资策略与资本运

营高级研修班。张扬等10人被列为第

一期省“科技企业家培育工程”培育对

象，21名高层次人才申报了省“双创

计划”，14人申报了省“企业博士集聚

计划”。一位企业负责人自豪地说：“在

我市企业家队伍中，以往找出几个具

有高中学历的就不错了，而现在，研究

生、硕士、博士等高层次人才已不是什

么稀奇事！”

在招才引智过程中，我市还通过

发布“英雄贴”、企校“联姻”、柔性引进

等方式诚揽高层次领导人才35名、产

业发展急需专门人才98名、各类储备

型人才1360名。

为切实做好人才引进培养工作，我市除制定相关行

动计划、实施方案外，还建立了人才投入与财政收入同

步增长的机制，今年人才基金有望累计达到5000万元。

与此同时，加大了人才工作在党政正职考核中的比重，

实现人才工作考核与招商引资、项目建设考核同等并

重。

人才队伍的壮大和整体素质的提升，有效加快了科

研成果的转化，增强了企业自主技术创新能力。至目前，

我市已有328家企业与高校院所建立了产学研合作关

系；获批建立江苏省级工程中心21家、扬州市级工程中

心63家、江苏省级企业院士工作站3家、扬州市级企业

院士工作站4家。同时还与大连理工大学联合共建大连

理工大学高邮研究院，校企“联姻”，引进了一群人才，构

建了一批平台，开发了一批技术含量高、产品附加值高、

市场前途广的项目。

殷朝刚 马晓颖

“一轴二板块三重镇”—————

我市城乡一体化新布局初具雏形
本报讯 临泽镇菱川市

民广场现已成为居民健身、

休闲的生态公园；三垛镇镇

西入口景观带景色宜人，让

人留连忘返；菱塘回族乡的

回民小区精致整洁……置身

三个扬州市级重点中心镇，

到处可见城乡发展一体化的

生动实践。

近年来，我市按照城

乡统筹、布局合理、资源节

约、功能完善、以大带小原

则，着力构建“一轴二板

块”城镇空间布局。“一

轴”是以淮江公路为发展

主轴，高邮城区为发展轴

上的主要节点；“二板块”

即安大板块和湖西经济板

块，菱塘回族乡、三垛镇、

临泽镇为“二板块”上的重

点中心镇，从而形成以高

邮城区为支撑，以临泽、三

垛、菱塘 3个扬州市级中

心镇为重点，以界首、卸甲

两个本市重点镇和农村新

型社区为基点的较为科学

合理的城镇体系。其中扬

州和高邮市重点中心镇建

设按照具有一个靓丽的镇

区入口、一个繁荣的核心

街区、一个开放的生态公

园、一个多功能的文体中

心、一个精致的集中居住

区、一个完善的环卫设施

体系等“六个一”的标准，

其他一般镇建设按照具有

一条靓丽别致、绿化良

好、循环贯通的主干道，

一个功能明确、设施齐

全、街景美观的商业街

区，一个一定规模、有特

色品位的农民集中居住示

范区等“三个一”标准进

行规划、建设、完善和提

升。

郭玉梅
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